

Votar la candidatura de la «Lliga», es votar al caciquismo; votar al caciquismo, es el servilismo más inmoral de un pueblo

Els podrits, amb la LLIGA

El matemàtic «Pol», en una de les seves quotidianes «Al Dia», se desfeia en impropis contra dels que ell qualificava de desferres de l'antic caciquisme.

Res!... Talment com si oblidés que en el mapa de la Lliga hi figuren també'ls districtes de Vich i Granollers!...

En Barangé i en Tardà, són els genuïns representants d'aquell caciquisme a que al·ludeix l'aixerit Agulló; i tant aprofitats polítics són els que faràn surar, per a vergonya de tots, la candidatura de la Lliga a la nostra vila.

Ben mirat, no és que la rellicada d'en Pol no tingui un bon xic d'explicació i fins certa justificació.

No tots els caps són fets a mida per a retenir les diferents positures que adopta una tant acomodaticia agrupació política, en vigílies d'eleccions. Hi hà que veure'l que significa centrar-se i recordar, en tot moment, per a no tirar-se una planxa, els districtes on els cacics són al·liats séus i els altres en els quals, per exercir-hi la Lliga'l més vergonyós cacicat, han de considerar-se cacics a sos més fermes adversaris.

Ben segur que en Pol mai hauria somniat que'ls Barangé i Tardà, dels quals tant havien malparlat en Plaja, en Fages i en Serra, fossin avui'ls més fermes puntals de la política regionalista a Granollers.

I, com podia pensar-s'ho, si dits sanyós representen lo més podrit de la política que tant execraren?

La culpa — com abans diem, — no ho és pas del gran matemàtic; l'Agulló és prou espavilat per a estar al tanto, al parlar de «desferres del caciquisme», i no donar-nos motiu per a que, amb tota la raó, podessim omplir una columna d'EL DEMÓCRATA, encapçalada amb l'epígraf Els podrits, amb la Lliga.

Rectificación

Nos complacemos en dar publicidad a la adjunta carta que el ilustre abogado, jefe del partido conservador de Vich, nuestro respetado amigo señor Sala Molas, ha dirigido al candidato liberal don Francisco Torras Villá.

Señor don Francisco Torras Villá.
Granollers.

Distinguido amigo: Hace algunas semanas que vengo recibiendo el periódico «El Clarito» de esa villa, sin que se me hubiera ocurrido nunca tener que ocuparme del mismo, por tratarse de un semanario local, cuyas campañas parecía no tenían que importar a los habitantes de esta Plana de Vich. Pero en el número que recibo hoy, con motivo de la lucha electoral, encuentro algunos conceptos que, por afectar directamente a esta comarca, le suplico se sirva hacer rectificar.

Supongo dicho artículo producto del apasionamiento consiguiente a las luchas locales, en que no he de meterme, pero sí he de protestar de que se atreva a atribuir calificaciones políticas a candidato alguno, por el mero hecho de ser un contrario, y a suponer la unánime Unión anticaciquista derivación de amores y resquemores políticos de esa villa de Granollers.

La unión anticaciquista, es obra del sentimiento general de Cataluña y de esta comarca en especial. A combatir el caciquismo liguero dedico mis esfuerzos desde más de veinte años y bien lo sabe el señor Barangé, a cuyo triunfo contra los candidatos de la Lliga, tanto contribuí hace unos doce años. En aquella ocasión, el señor Barangé salió triunfante merced a los votos sobrantes del carlista señor Pericas y del conservador señor Badia, como le consta perfectamente al señor Barangé, al igual que al señor Verdager y Callís, liguero.

Por esto no puedo consentir sin mi protesta clara y categórica que venga diciéndose que la actual Unión anticaciquista sea producto de convenios entre el señor Puntas y usted, pues no es más que una idea mía desde más de doce años y que han hecho propia todos los partidos republicano, liberal, demócrata, conservador maurista y carlista de estas comarcas de Vich-Granollers, de unir nuestras fuerzas para desembarazarnos del cacique que hasta ahora había medrado al amparo de combinaciones con cada partido, según sus conveniencias particulares.

Hoy no nos mueve otro móvil que el que nos movía cuando el señor Barangé se unió con nosotros, conservadores y con el carlista señor Pericas; derrotar el caciquismo liguero; y con igual esperanza luchamos.

A este fin era preciso ponderar las respectivas fuerzas y no cupo duda sobre el derecho de los partidos liberal y carlista a nombrar un candidato. Para el tercer lugar se ha elegido al señor Rierola, persona independiente, íntimo amigo del diputado a Cortes don Alejandro Bosch y que no milita en el partido carlista, como sabe el más ignorante en política en este distrito.

La unión de derechas e izquierdas en esta comarca de Vich, se llevó ya a la práctica en las últimas elecciones a Cortes, en que obtuvimos una mayoría de dos mil votos sobre el candidato liguero. No me dormí sobre los laureles. Sin perder un momento procuré estrechar más esta unión y logré conseguirlo.

Don Enrique Prat y Sarrá, conocido por Prat de la Riba, no debe, no puede continuar siendo el Virrey de Cataluña. Su actuación en la Mancomunidad, ha sido solamente de favoritismos y especulaciones

No faltaba más sino que igual unión se hiciera en Granollers y nos pusimos al habla con los elementos liberales y carlistas de esa, obteniendo el resultado apetecido, del que es fruto la actual candidatura de unión anticaciquista.

La unión ha hecho olvidar en esta comarca los recuerdos de la guerra, más sensibles en esta Plana que en el Vallés, y no podía menos de ser así, ya que no se trata de ninguna abdicación de principios políticos, sino tan sólo de desterrar el caciquismo en aras de la buena administración provincial. Por esto la candidatura se votará íntegra en esta comarca y es de esperar que lealmente ocurra lo mismo en el partido de Granollers, pues todo voto desperdigado es favorecer la candidatura contraria.

La preponderancia relativa de la Lliga — no quepa duda a nadie — se debe a la división de los demás partidos políticos, que no tiene razón de ser en materias administrativas provinciales.

Siento que la primera carta que a usted he tenido que escribir sea con motivo de esta campaña para rectificar afirmaciones del órgano del señor Barangé, también amigo mío.

Excuso decirle que de esta carta puede hacer el uso que más le convenga y me repito de usted atento seguro servidor y amigo q. b. s. m.

José Sala Molas

Vich, 4 Marzo de 1917.

La LLIGA

Aquesta colla de lliguers adinerats, salta-taulells, poetes místics, sanyós Esteves, fabricants de fideus, tenedors del deute de l'Estat, homes de lletres (de lletres de fácil cobro), panxa-contentes del viure, hipòcrites de la política i demés casos *patològics*, que de tot hi há a la vinya... de la «Lliga», volen, una vegada més, apoderar-se de la consciència del poble.

A Catalunya, ells han malmés el catalanisme, portant-lo per viaranys estranys, encaminats solament a la consecució de fins totalment diferents a la idea santa del poble, a l'anhel fervorós d'un ideal, que sense les falses prédiques d'un regionalisme antitiquat i manso, hauria arribat a l'aspiració suprema de la Catalunya que sent i pensa.

Els homes de la «Lliga» no l'han sentit mai un ideal noble